



若葉小だより

No.435 12月号
令和元年12月2日
調布市立若葉小学校
校長 渡邊桂子

HP <http://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp
「若葉小 未来につなげる みんなのわ」

すばらしかった♪ わかばステージ

副校長 榊原 敦

11月、学校はまさにわかばステージ一色でした。休み時間にも楽器の演奏をする姿や、台本を手に台詞を練習する姿や、友達と協力して小道具を作成したりする姿が校内の随所で見られました。また、体育館から校地内へ響き渡る各学年の歌声・演奏に、つい聴き入ってしまうこともありました。

迎えた当日。すてきな衣装に身を包み、役になりきり、堂々と演じたり、演奏したりする子供たちの姿は自信に満ちていました。演奏・演技を終えて、晴れやかな表情でエンディングの場に立つ姿に、わかばステージにかける熱い思いがひしひしと伝わってきて、目頭が熱くなりました。大きな感動を与えてくれた子供たちに、心からの拍手を送りたいと思います。

本番での子供たちの表情は真剣そのもので、本気さが伺えました。「いい演奏をしよう」「いい劇を作ろう」「学芸会を成功させよう」と一生懸命だったのでしょう。そのひたむきな姿が多くの観客のみなさんの心をとらえるとともに、会場の温かい雰囲気と拍手が子供たちの成長の力になりました。

わかばステージは、子供たちを大きく成長させる学校行事の一つだと再認識いたしました。子供たちは「一つのことに本気・真剣に取り組むことの大切さ」「気持ちを一つにして成し遂げることの心地よさ」「苦手なことにもチャレンジする気持ち」「やればできるんだという自信」など、わかばステージに向けた取組から多くのことを学び、個に加えて学級集団・学年集団としても大きく成長しました。

本気で真剣に取り組めば、結果は後ろから付いてくる。このようなわかばステージでの貴重な経験を今後に関し、子供たちがさらに大きく、たくましく成長することを期待しています。

人権週間に寄せて ～周りの人も自分も大切に～

今年もあと1ヶ月、師走に入りました。若葉の森や校庭の木々もすっかり色付き、すでに落葉が始まっています。冬の準備が本格化しています。朝晩もめっきり冷え込むようになってきて、「今日は寒いね」といった言葉が朝の玄関で子供たちから聞こえてくる季節になりました。

さて、12月4日(水)から人権週間が始まります。これは、国際連合が1948(昭和23)年12月10日の第3回総会において、「世界人権宣言」が採択されたことに由来します。世界人権宣言は、世界における自由、正義及び平和の基礎である基本的人権を確保するため、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、採択されました。

1950(昭和25)年12月4日の第5回総会では、世界人権宣言が採択された日である12月10日を「人権デー」と定め、全ての加盟国及び関係機関がこの日を祝福する日として、人権活動を推進するための諸行事を行うよう、要請する決議を採択しました。

日本では、法務省と全国人権擁護委員連合会が世界人権宣言の採択を記念し、1949(昭和23)年に毎年12月10日を最終日とする1週間(12月4日から同月10日まで)を「人権週間」と決めました。そして、今年の「第71回人権週間」では、啓発活動重点目標を「みんなで築こう 人権の世紀 ～考えよう 相手の気持ち 未来へつなげよう 違いを認め合う心～」として、啓発活動を展開することになっています。

また、調布市教育委員会では12月を「いのちと心の教育週間」とし、日頃から大切にしている自他の生命を尊重する心、より深い生命に対する畏敬の念を育てる機会としています。

本校では、いのちや人権の大切さを伝える校長による全校朝会での講話、道徳科の時間で「生命尊重」を取り扱った授業、アスリート講師を招聘しての講演などの活動を通して、児童の心の醸成を図ってまいります。

ご家庭でも、お子さんと「人権や生命をどのようにとらえているか」「お互いの人権・生命を尊重しているか」などについて、この機会に改めて話し合うなどして、関心を高める週間にしてほしいと考えています。

2月の生活目標 「すすんでそうじをしよう」

生活指導主任

2学期もあと1か月になりました。学習面ではまとめの月になりますが、生活面でも2学期を振り返る時期になりました。今月は「学校をきれいにしよう」という目標を立て頑張っていきたいと思います。23日には、40分清掃を行います。クラスだけでなく「学校全体をきれいに」して新しい年を迎えたいと思います。

ユニセフ学校募金のお知らせ

特別活動部

第64回ユニセフ学校募金は「すべての子どもに、未来を」をテーマにしています。ユニセフ協会の資料によると、「今、世界におよそ23億人の子どもが暮らしています。その中には、日本ではなかなか想像できないような厳しい状況下で頑張っている子どもたちもいます。生きのび、健やかに育ち、学び、生まれもった可能性を十分に伸ばすチャンスを得ることができれば子どもは自らの力で人生を切り拓き、この世界をより良いものに変えていくことができるでしょう。未来を担う子供たちに、ひいては私たちの未来を守るために、いま何が必要なのでしょう。」とあります。

若葉小学校では、12月10日（火）、11日（水）に募金活動を実施します。代表委員会の子供たちが登校時間帯に昇降口で実施します。ユニセフ募金のお知らせは、5日（木）のユニセフ集会後に各学級で配布します。

「いのちと心の教育」月間への取組について

健一

調布市では12月を「いのちと心の教育」月間として、市内全体で生命の尊さを知り、自他の生命を大切にしようとする心情を養う取組を行っています。

本校では、14日（土）の道徳授業地区公開講座（10月に台風接近による臨時休校で延期）で、1時間目（8:45～9:30）に「生命尊重」を扱った道徳授業を全学級公開します。



保護者アンケートのお願い

保護者アンケートは12月2日（月）配布予定です。16日（月）が切となっております。よりよい学校をつくっていくためにご協力をお願いいたします。

1月の主な予定

- 8日（水）始業式
- 10日（金）給食始
- 17日（金）連合図工展（20日まで）
- 22日（水）1日授業公開日

日	曜	主な行事
1	日	
2	月	全校朝会 委員会活動 エンジョイスポーツⅡ 短縄跳び（～13日）
3	火	学習タイム 2・4年参観保護者会 4年5時間授業
4	水	おはよう読書 短縮4時間授業 （3-4のみ5時間授業）
5	木	ユニセフ集会 5年連合音楽会（午後）
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 クラブ活動
10	火	学習タイム ユニセフ募金
11	水	おはよう読書 ユニセフ募金
12	木	児童集会
13	金	エンジョイスポーツⅡ終
14	土	道徳授業地区公開講座 （第1時）
15	日	
16	月	全校朝会 クラブ活動 大掃除週間始
17	火	学習タイム きょうだい学年交流会
18	水	おはよう読書
19	木	
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	全校朝会 40分大掃除の日 給食終 5時間授業
24	火	短縮4時間授業
25	水	終業式 短縮4時間授業
26	木	冬季休業日始 （～1月7日）

12月の避難訓練は、予告なしで行います。

下校時刻については、各学年便りをご覧ください。